

SUSCRIPCION

Salamanca, 3 pesetas al trimestre. Resto de España 3'75 idem. Extranjero 5 idem. Anuncios y reclamos, precios convencionales.

Número suelto 5 cts.

EL CASTELLANO

Dirección, Redacción, Administración Calle de Zamora, núm. 24. TELEFONO 16. Dos ediciones diarias. FRANQUEO CONCERTADO 25 números 75 cts

¿Qué hará el Ayuntamiento?

Tiempo hace, que nosotros formulamos esa pregunta ante la perspectiva del visio de los reyes y de su visita a nuestra ciudad sin que por entonces, ni el Municipio, ni nadie, pareciera d'rae por enterado. La cosa ha variado ahora, y el Municipio próximo a sufrir una profunda transformación en sus elementos componentes.

El sábado en la noche juntáronse los concejales todos como en reunión extra-oficial, y casi secreta, y en esa verdadera conciliábulo, plantados y se discutió la cuestión de las cuestiones: la conducta que había de observar el Municipio ante la venida de SS. MM. y la cuantía de los recursos con que debería contribuir a los gastos que ocasionará su recibimiento.

Opiniones, según se nos dice, las hubo para todos los gustos, aunque ninguno de los ediles desconoció la importancia de la visita; ni negó su utilidad para Salamanca, ni se atrevió a combatir la idea de que el Municipio debía contribuir de algún modo a aumentar el brillo del acontecimiento que se prepara.

Pero no faltaron concejales que hablaron de la conveniencia de aplazar el planteamiento de esos problemas, para someterlos íntegros a la deliberación y acuerdo del nuevo municipio que antes de diez días ha de entrar en funciones.

Los que así hablaban creían que el aplazamiento es obligado y que entraña una cuestión de cortésia y de delicadeza. Si el Ayuntamiento actual se negara a conceder crédito alguno, el venidero se encontraría quizás contra su gusto, con las manos atadas; y la concesión en todo caso solo deberá hacerse por quien en su día ha de estar autorizado para el empleo de aquellos recursos.

No parece que á todos los concejales convencieron estas razones; aunque en definitiva solo se tomó el acuerdo de convocar al Ayuntamiento a sesión extraordinaria para hoy lunes, en la cual se tratará la difícil cuestión.

Esto, no obstante ya en la citada reunión, dícese que se habló de la cuantía del crédito que debería votarse, fijándola en 45.000 pesetas, sin que tal cifra llegara tampoco a ser discutida.

Por nuestra parte solo diremos que la magna cuestión ha tardado en plantearse y que en efecto se plantea en los momentos en que con el pie en el umbral, el Ayuntamiento nada podrá resolver, sin que parezca que comete una descortésia, como desconfiando de su sucesor.

De ningún modo á nuestro juicio el Ayuntamiento puede permanecer indiferente ante el suceso que se avecina, pero la parte y la forma en que ha de contribuir á su esplendor, cuestión es que en el punto en que nos hallamos conviene más que sea resuelta por la Corporación que ha de presidir á su desarrollo.

Pero fuera de esto hay para nosotros otro problema de mayor importancia: ni este Ayuntamiento, ni el futuro, ni ninguno de ellos, debe votar crédito alguno, grande ó chico, sin especificar á la vez el empleo que haya de dársele. Y tratándose del crédito que se trata, preciso será determinar que no vá á ser destinado á ningún gasto supérfluo ó engañoso.

Contribuya en buen hora el Ayuntamiento á festejar la venida y la estancia de los Reyes en Salamanca; pero no preparandolos recibimientos fastuosos y vanales, ni cubriendo con una copa de oropel nuestra pobreza y nuestra miseria.

Nada de percalinas ni de trapos; nada de bengalas y farolillos de colores; nada de ferandula y ficción cara ó barata; nada de preparar entusiasmos capotanos de á tanto el viva.

Haga el Ayuntamiento algo noble, digno y serio apropiado á las circunstancias de la ciudad y á las suyas, y nadie le preguntará cuánto ha gastado, ni le pedirá cuentas de su municipalidad.

La Corporación popular no puede sustraerse al influjo de la opinión, ni contrariar los impulsos de esta dejando de tomar parte en sus regocijos y alegrías; pero participe de ellas, sin mostrarse servil ni con el pueblo ni con los Reyes.

Tal es nuestro deseo, que exponemos con toda franqueza, no obstante nuestras arraigadas convicciones políticas, saturadas de un acendrado monarquismo que á nadie puede parecer sospechoso.

Correo de Madrid

Madrid 20. En honor de Chueca. El Ayuntamiento de Madrid, honrando como se merece la memoria del insigne maestro Chueca, ha querido rendir un tributo de admiración hacia la labor prodigiosa de aquel artista, todo corazón y entusiasmo.

Al efecto ha colocado una lápida sobre uno de los balcones de la casa en que murió el popular maestro compositor.

Esta mañana se ha verificado el descubrimiento de la misma, revisiendo el acto extrema solemnidad.

A las diez de la mañana numeroso público se agolpaba en los alrededores de la casa número 104 de la calle de Alcalá, apareciendo la lápida cubierta por un paño con el escudo de Madrid.

En los balcones inmediatos había mucha gente. En ellos predominaban las señoras.

El alcalde, conde de Peñalver y el gobernador civil marqués del Vadillo, presenciaron el acto, viéndose junto á ellos á muchos concejales y á los señores Aguilera, Bassato, Luceno, Messejo, Carreras, Moncayo, Nieto, López Silva, Pérez Zúñiga, Ricardo de la Vega (hijo), Cabello Lapiedra, Bretón, Sánchez Calvo, Rizon, Torres del Álamo, Retortillo, Cantín Alonso, Ramos Carrión, Casero, Grasses, Cerezo, Palacios, Alvarez Quintero, Sanchez Pastor, Sanchez Perez, Dicenta, Alba y otros muchos.

La banda municipal tocó la inspirada jota de «La alegría de la hueta» en la que toda el alma picaresca é inspiración juguetona de Chueca aparecen fielmente retratadas.

El conde de Peñalver y el marqués del Vadillo, en acertadas frases ensalzaron la labor inspirada y artística del maestro, al que dedicaron justos y merecidísimos elogios.

Ambas autoridades luego recorrieron la cortina, quedando al descubierto la lápida que aparece sobre el balcón del primer piso.

Es obra del arquitecto señor Zapata y del escultor señor Arévalo.

Está esculpida en piedra de Novelda y lleva una alegoría de la Música; destacándose la inscripción:

«El Ayuntamiento de Madrid á Chueca.»

A uno y otro lado se ven las fechas del nacimiento y defunción del popular músico y los títulos de las obras «La gran vía» y «Cádiz».

Terminado este momento solemne, la banda entonó los patrióticos acordes del popular pasodoble el «Dos de Mayo» muy bien dirigido por el maestro Garay y por último la marcha fúnebre del «Crepúsculo de los dioses».

Terminado el acto, los concurrentes firmaron en las listas, que serán entregadas á la familia de Chueca, sirviendo de final á estas líneas francos y sinceros elogios á cuantos han contribuido para que este acto revistiera esplendor y solemnidad.

Muerte del Trueno

Ha fallecido en Sevilla el joven matador de novillos Antonio de Andrés, el Trueno, á consecuencia de la grave cornada que le infirió un toro en la corrida celebrada el día 6 del actual en aquella plaza.

Anoche se le acentuaron los dolores que venía sufriendo y por la mañana le sobrevino una hemorragia, falleciendo en medio de horribles dolores.

La familia del Trueno queda en la miseria.

El valiente novillero mantenía á una hermana y á su abuela.

Canalejas á Lugo

El señor Canalejas, cumpliendo una promesa hecha el pasado año cuando visitó esta población para dar una conferencia en el Círculo de Bellas Artes, ha escrito anunciando una nueva visita para ya entrado el verano.

Aunque no fija la fecha de su llegada el señor Canalejas, aquí ya se está estudiando un programa para hacerle un gran recibimiento el ilustre gallego.

Se asegura que el señor Canalejas dará una conferencia en el Círculo de Bellas Artes, Sociedad que siempre ha trabajado en favor de la cultura del pueblo.

Usando dinero. Mr. Lloyd George, ministro de Hacienda inglés, al recibir á una delegación de representantes de diversos ramos del comercio é industria irlandeses, ha hablado con tanta modestia como sinceridad.

«¿Qué quieren ustedes? No soy un hombre obstinado en destruir el comercio; nada de eso. Soy sencillamente un ministro de Hacienda con poco dinero. Este año me faltan 16 millones de libras esterlinas. Y, como los delegados abrieron los ojos con asombro, Mr. Lloyd George continuó así:—Y me faltarán veinte millones el año que viene. Los busqué inútilmente por todas partes y debo confesar que no me queda otro camino que pedirselos á todo el mundo...»

España y Cuba

El secretario de Negocios Extranjeros señor Velez, ha contestado á la reclamación española con una categórica negativa.

Se funda en que el Tratado de París estipuló que España abandonaba Cuba á los cubanos, sin exigir en cambio compromiso alguno de parte de éstos.

Entrega de banderas

Con gran brillantez se ha celebrado hoy en la explanada de Windsor, el solemne acto de entrega, en nombre del Rey, de las banderas de los regimientos pertenecientes al Ejército territorial.

Los 108 regimientos que lo forman estaban representados cada uno por una comisión de jefes y oficiales y una compañía de soldados.

Tan luego llegó el Rey, acompañado del Estado Mayor, el capellán general procedió al acto de la bendición de las banderas, que fueron entregadas á los regimientos por 20 sargentos de la Guardia.

Terminada la ceremonia, desfilaron las tropas ante el Soberano.

Un gran público ha presenciado el acto.

Lerroux en América

Se encuentra aquí el señor Goni, presidente de la Federación republicana de Buenos Aires, el cual, hablando con sus correligionarios, ha dicho que la labor de Lerroux en aquel país es realmente asombrosa, habiendo fundado 61 Sociedades republicanas en la capital y 350 en el resto de la Nación.

También ha dicho que el día 20 saldrá Lerroux para España en el vapor «Pamplona» de Valencia.

Copla del día

«Un gymkhana ó una gymkhana? No, le es bien todavía; sea como es de la gana; más dadla otra ortografía.»

MISCELANEA

En Salamanca, según lo hacía notar hace pocos días este mismo periódico, hay muy poca ó ninguna afición al campo, á las excursiones, á las giras campestres. Ni los domingos, ni los días de mayor solemnidad, se advierte ahí movimiento alguno en ese sentido; en cambio las cafés y otros locales «cerrados» de la ciudad, se llenan de concurrentes que pasan allí las horas entregados á sus distracciones más ó menos insanas, respirando aire impuro.

Esto no pasa ya en ninguna parte, y horas ya de modificarlo.

Propongo (y brindo la idea á mi amigo el doctor Pinilla y al Fomento) que se inicie ahí la formación de una sociedad de «Giras campestres».

Valladolid (no hablémos de nada más lejano) desde hace pocos años ha conseguido realizar ese pensamiento con un «Plan de Antequera». Son innumerables los excursionistas que diariamente y en especial los días festivos, invaden aquel delicioso lugar, situado á seis ó ocho minutos en tren de la población. Allí existe ya un Círculo lujoso, formado por medio de la asociación; allí hay ya, todo género de recursos y de recreos; allí, en fin, se celebran alegres é higiénicas fiestas al aire libre para los niños... ¡Un encanto!

¿Cuántos lugares tiene en su alrededor Salamanca, donde se podría hacer cosa igual ó acaso superior?

A juicio mío, de profano, haría una excelente obra en beneficio de la salud pública, tan comprometida siempre en Salamanca, el que consiguiésemos que la ciudad poco menos se despojlara una vez por semana, yendo las gentes á respirar oxígeno donde la naturaleza le espere en abundancia.

¿Cuánto más valdría eso que proyectar y acaso construir una nueva plaza de Toros... No quiero creerlo.

Lo que sí creo es que mi amigo Pepe Colón ha estado acertadísimo al iniciar esa sociedad de lecturas de que habla EL CASTELLANO.

Por cierto que la noticia ésta cuadró en el periódico inmediatamente debajo de la otra, la del nuevo circo turino. Quizás para quitarlos á algunos lectores el mal sabor de boca.

El Adelanto publica declaraciones de los nuevos y viejos ediles.

Me ha hecho gracia ésta del que parece futuro alcalde, Florencio Marcos.

«Ha dicho—dice EL Adelanto—que será conservador en aquello en que los conservadores se acomodan á su manera de pensar propia.»

«Pero oiga usted, amigo don Florencio; así soy yo también conservador; y republicano; y otra porción de cosas más. Yo creía que «pertenecer» á un partido político, era someterse al «credos» y á la disciplina de ese mismo partido, sin aguardar las coincidencias que le aproximasen á la manera de pensar propia.»

«Por qué cree usted que yo no soy político, ni gans? Pues precisamente por eso, por no someterme y aceptar criterios ajenos. Pero en cambio tampoco quiero más bastonar que el junquillo que uso de dos pesetas y que no «simboliza» nada...»

Don José Durán ha hecho también algunas declaraciones que merecen ser recordadas.

Hablando de la futura fiesta regia, ha declarado «que no tenemos (es decir, que no tienen ustedes) una peseta».

«Vergonzoso, señores ricos, vergonzoso... No me cansaré de decirlo. Ha declarado también «que hay menos entusiasmo del que él (el declarante) pensaba... y que se hace cuanto se debía...»

Allá usted, don José, allá usted con tales declaraciones.

Yo cumplo con lamentarlas, si son ciertas.

RAMÓN BARCO Valladolid.

El suceso de ayer

Ayer mañana un muchacho zapatero de oficio, de 18 años de edad, llamado Angel García, fué por orden de su maestro á comprar una partilla de jabón al comercio de ultramarinos que en la Puerta de Toro tiene establecido don Felipe Parada.

Según informes, uno de los dependientes del señor Parada, le dio con el jabón en una de las manos, por lo cual el muchacho le recriminó ya en marcha y en el acto recibió un golpe en el costado izquierdo con una pesa que el referido dependiente le tiró.

Curado el herido de primera intención en la Casa de Socorro, fué después trasladado en un carro á la de sus padres que habitan en la Aldenuela.

El herido se llama Angel García y es hijo del guarda que tiene el Ayuntamiento en aquel baldo.

Ayer padeció una fiebre muy alta y hoy continúa en el mismo estado.

El juzgado entenderá en el asunto.

Desde Béjar

(De nuestro corresponsal) El Alcalde don Francisco Muñoz convocó anoche en su despacho á los concejales electos y á los actuales que han de continuar en el Ayuntamiento para la designación de cargos.

En la mencionada reunión fué proclamado Alcalde don Juan Bautista Zúñiga y tenientes de alcalde don Mariano Zúñiga, don Anselmo Galindo y don Francisco Intiguez.

Ha comenzado el servicio de automóviles entre Béjar y Barco de Avila, continuando también prestando servicio los antiguos coches.

La competencia entre unos y otros carruajes es fácil traiga disgustos serios. Hoy gracias á la intervención de la guardia civil, no ha habido desgracias que lamentar; pero según me dicen la cosa se puso fea, llegando hasta rodar por el suelo alguno de los viejorros que quiso separar al cochero y chauffeur, y que en medio del camino se liaron á botetada limpia.

Mañana son esperados en esta ciudad la señora doña Manuela Arias, viuda de Rodríguez Yagüe y sus hijos doña Manolita y don Cipriano.

Han permanecido unos días en esta ciudad el gobernador civil de la provincia y el diputado señor Bullón.

La presencia de estos dos señores ha pasado desapercibida para la inmensa mayoría de los bejaranos.

El semanario local EL Combate publica en su número de ayer el siguiente suelto que con mucho gusto reproducimos:

Don Nicolás Oliva ha presentado al juzgado un escrito, pidiendo, previo los trámites que fija el Derecho internacional, el cumplimiento de la sentencia que condena á los señores E. Desfosés y Ebra-Ferres, domiciliados en París, al pago, en el término de veinte días, de las cantidades que son en deberle, así como también al abono del interés legal de dichas cantidades, y á las costas ocasionadas durante la tramitación del pleito.

El bien razonado escrito cita los nombres más prestigiosos de los juristas franceses que han proclamado que la autoridad de la cosa juzgada, aceptada por las partes litigantes, debe tener como consecuencia lógica y natural, un recíproco «executatur» en la nación francesa española cuya jurisprudencia invoca el señor Oliva.

Para que la sentencia se cumpla en todas sus partes, solo resta obtener de los tribunales franceses, la fórmula ejecutoria para que los agentes públicos puedan, dentro del término francés y á nombre del jefe del Estado, llevar á término todas las partes que abraza la sentencia dictada por los tribunales españoles, cosa á nuestro juicio, que no ha de ofrecer el menor obstáculo, si es una verdad el Derecho Internacional y el amor á la justicia que tanto se pagan los franceses. Porque, es claro, suponer lo contrario, sería no solo una ofensa á la seriedad de los juristas franceses, sino que demostraría la inutilidad de seguir pleitos con súbditos de la nación vecina, porque nos expondríamos, en caso favorable, á que quedase cumplida la sentencia, y en caso adverso, á que los tribunales españoles, respetando los Tratados y Convenios internacionales, nos hicieran cumplir en un todo el fallo dictado.

Los de allende el Pirineo, tendrían una verdadera ley del embudo, viniendo, mal dadas, escurriríen el bulto á la justicia española, y estando bien puestos, nos exigirían hasta el pago del último céntimo por ellos gastado.

Telegramas de la mañana

Torero herido

El diestro sevillano Manuel García (Espartero) al cambiar un par de banderillas á uno de sus toros en la plaza de Chicalán, recibió un varazo en una ingle, no concediendo importancia al suceso el arrojado torero.

De regreso en Sevilla, Espartero fué reconocido por un médico, el cual observó que el perdone era de más cuidado de lo que el joven diestro pensaba.

Por prescripción facultativa Espartero se ha visto obligado á guardar cama, y un día de éstos el médico que le asiste, esjará la parte lesionada para proceder á su total curación, creyendo el galeno que lo menos en quince días no podrá vestir el traje de luces el valiente novillero.

El perdone sufrido por Espartero le ha hecho perder las seis corridas porque estaba contratado en las Islas Terceiras, para donde debía haber salido el día 20 del actual.

Suscripción

Entre los aficionados «turizos» sevillanos se ha abierto una suscripción para costear los gastos que origine el entierro del desgraciado Trueno y socorrer en su caso la precaria situación en que se encuentran la hermana y su abuela del torero fallecido.

En Vista Alegre

Marchenero, Agujetas (hijo) y Sagovianito han lidiado en esta plaza seis novillos toros.

La entrada, mediana, y la tarde calurosa.

En el primero, el torero de capa fué cogido Marchanero, resultando con un puntazo corrido en la parte superior del muslo derecho y contusión en la ingle.

Agujetas (hijo) despachó sus toros con jindama.

Sagovianito, valiente, siendo muy ovacionado. En banderillas se distinguieron Marchanero y Msgritas. El ganado, grande y manso.

SALON MODERNO

Función de despedida
La compañía que dirige el señor Armengod no quiso despedirse a la francesa...

«Las de Calvo», que es acaso la mejor obra de las ejecutadas por la compañía...

El admirable drama de Felit y Codina que pone un soplo de vida popular sobre la escena...

La señorita Zarco hizo una Dolores notable, sin desmentir la fama de la aragonesa...

Los señores Armengod y Venegas, Norro y Estrella, interpretando los papeles de Melchor, el seminarista, el sargento y el rasocho...

En resumen: una despedida de esas en que sólo debiera decirse: hasta ahora.

El público que pudo decirlo anoche fué numeroso y selecto.

La Comisión de Monumentos

En la junta celebrada por la Comisión provincial de Monumentos, el día 19 del actual, se tomaron los siguientes acuerdos:

- 1.º No adquirir el cuadro que se ha ofrecido por un particular, por no hallarse en relación su mérito con su precio.
2.º Aprobar las bases para el concurso de los Vitores, con premios de 500 pesetas y acríst de 200.
3.º Nombrar representantes de la Comisión en las cabezas de partido para recoger datos sobre la participación que la provincia tomó en los sucesos de la Guerra de la Independencia de 1810 a 1812.
4.º Dirigirse al Excmo. señor Ministro de Instrucción pública para que se ejecuten las obras proyectadas y remita cuadros para el Museo.
5.º Pedir al señor Rector se depositen en el Museo los cuadros que estuvieron en el Paraninfo y los escudos de la antigua casa de la Universidad.
6.º Organizar el Museo y crear, en salón separado, una sección de epigrafía y escultura.

Anuncios en sitios públicos

Habiendo terminado el día 8 del mes actual, el plazo de un mes, concedido para que los interesados presentaran en la Delegación de Hacienda de la provincia las declaraciones de los anuncios que tengan fijados en sitios públicos...

Fiesta religiosa

Con gran solemnidad se celebró ayer la fiesta que la cofradía del Santísimo Sacramento de San Sebastián, dedica a su titular.

El templo estaba magníficamente adornado, gracias a la esplendidez de los mayordomos...

El sermón estuvo a cargo del ilustrado profesor de Calatrava señor Coco Morante; dicho con la facilidad de palabra y galanura en el estilo y fogosidad en el peculiar, fué oído por los numerosos fieles con religioso fervor.

Con tal motivo se celebró reserva estando todo el día S. D. M. expuesto.

Salon Variedades

El sábado debutó en este salón el inimitable ventríloco señor Sobrá (a) Jolorao, presentando una bonita colección de muñecos a los cuales hace trabajar con una habilidad prodigiosa...

delicias del público con sus chistes y ocurrencias. Con tal motivo se van muy concurridas todas las sesiones.

El público en sus trasportes de alegría origina ciertos alboros a los cuales convendría fuesen comprimidos de algún modo.

PERSONALES

Después de pasar unos días en esta, ayer regresó a Vitigudino, el joven farmacéutico de aquella villa don Arturo Delgado.

—Hoy hace seis años que falleció entre nosotros el malogrado é inolvidable don Isidoro García Barrado, á quien nunca dejarán de recordar sus amigos y paisanos.

Con la misma pena de siempre, recordamos nosotros esa fecha y este triste suceso, reiterando á su familia nuestro sentimiento.

—Han obtenido el grado de licenciados en Derecho don Honorio Maura, don Carlos Roda, don Cruz O. Ortiz y don Casto Domínguez.

—El aventajado estudiante don Enrique Noreña González, ha alcanzado el grado de bachiller con las honrosas calificaciones de sobresaliente en los dos ejercicios de Letras y Ciencias.

Tanto á él como á sus padres le damos nuestra enhorabuena.

—Hoy celebran sus días don Luis Maldonado diputado á Cortes por Vitigudino y el catedrático de esta Universidad don Luis Rodríguez Miguel.

—Han tomado el grado de bachiller los jóvenes Cirilo del Casullo, Ernestodel Pozo, Angel Ledesma, Enrique Noreña, Manuel Nuño, José Nuño, Eduardo Hernández, Salvador González, Angel Rodríguez José Brite, Francisco Vega, Esteban Palencia y Alejandro Nogales.

—Han salido: Para Valencia de Don Juan, el joven médico don Benjamín Amador.

—Para Burgos y Cestona, el director de esta sucursal del Banco de España, don Emilio Plaza.

—Para su dehesa de Fresno, don Juan Blanco y familia.

—Para los baños de San Hilario (Gerona), el doctor Pinilla.

—Para Madrid, á continuar sus ejercicios de oposición á las plazas de inspectores de Sanidad, el doctor Peláez.

Han regresado: De Barcelona y Valencia, don Luis González Huebra.

Peregrinación

La venerable Orden Tercera realizó ayer una peregrinación al santuario de la Virgen de la Peña.

Los peregrinos pasaban de 40 entre hombres y mujeres, yendo dirigidos por padres Franciscanos. El viaje hicieronlo en carruajes.

En el santuario dijose una misa solemne que ofició el padre Buenaventura predicando un elocuente sermón el canónigo señor Pereira.

La peregrinación regresó á la ciudad ya entrada la noche satisfecha del acto de devoción cumplido.

Para los Festejos

Suscripción iniciada por la Comisión de Festejos de El Fomento de Salamanca para las próximas ferias de Septiembre.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like 'Viuda de Alipio Mediavilla... 100', 'Jesús del Olmo... 25', etc.

EL CONGRESO

Datos estadísticos

Las actuales Cortes celebraron su sesión de apertura el 13 de Mayo de 1907, y se han cerrado el 4 del mes actual.

En ese espacio de tiempo, que son dos años y veintidós días, ha celebrado el Congreso 425 sesiones. De éstas corresponden 264 á la primera legislatura. Desde las Cortes de Cádiz no se recuerda en igual período mayor número de sesiones.

Al inaugurarse estas Cortes y hacerlas la clasificación de las actas por las precedencias políticas resultaron: 253 conservadores, 65 liberales, 9 demócratas, 32 republicanos, 17 catalanistas no republicanos, 14 carlistas, 2 integristas, 6 independentes y 6 actas dobles.

Al cerrarse las Cortes resultan: 237 conservadores, 68 liberales, nueve demócratas, 28 republicanos, 18 catalanistas, 14 carlistas, 3 integristas, 8 independentes y 15 puestos correspondientes á las actas que están sin resolver ó á las vacantes que existen.

Es decir, que los ministeriales han perdido 17 puestos y 4 los republicanos, y que han ganado 3 los liberales, 1 los catalanistas, uno los integristas y 2 los independentes.

En la primera legislatura fallecieron 11 diputados, y en lo que va de la segunda, seis.

En 1907 se celebraron 20 elecciones parciales, y en 1908 las de 28 puestos, porque hay que contar en éstos las de cuatro diputados por Barcelona, dos por Valencia, dos por Cádiz y dos por Cartagena.

LOCALES

Con motivo de la romería que todos los años se celebra denominada del Cristo de Cabrera en la jurisdicción de Matilla de los Caños, se originó una reyerta que á no intervenir la guardia civil de dicho punto, hubiera tenido graves consecuencias.

De dicha reyerta resultó herido Francisco Izquierdo Rosado, natural de Membribe por Pedro Miguel Martín, el cual agredió al primero con un palo produciéndole una herida de la cual tuvo que ser curado por el facultativo del citado Membribe.

El agresor ha sido puesto á disposición del juzgado.

Recaudación de consumos

La recaudación del impuesto de consumos produjo en los distintos felatros de la ciudad el resultado siguiente durante los días de ayer y anteaer:

Table with 2 columns: Felatros and Pesetas. Includes entries like 'Felatros de la Estación... 515.12', 'Id. del Rollo... 154.81', etc.

La comisión nombrada para la asamblea del magisterio que se ha de celebrar en nuestra ciudad en el mes de Septiembre, publicará la próxima semana los temas que se han de discutir, habiéndose recibido adhesiones de los partidos de Ledesma, Vitigudino y Peñaranda.

A mil ciento ochenta y nueve asciende el número de vacunados hasta la fecha por el servicio municipal.

En Chamberí se propinaron una reguila de dos mujeres habitantes en las calles de Rabanal y Cuesta de Oviado, respectivamente.

En las oposiciones últimamente celebradas para plazas de porteros, ordenanzas y dependencias de sanidad ha obtenido, según se nos asegura, el máximo de puntos en los ejercicios nuestro particular amigo don Plácido Hernández.

Damosle la enhorabuena.

En la Casa de Socorro fué curado á las diez de noche Ricardo Vega, habitante en las afueras de San o Tomás núm. 3, de una herida contusa en la ceba derecha que le produjo José Marcos, le oficio pasadero.

El clima

Table with 2 columns: Observaciones meteorológicas and Tomadas a las... Incluye entries like 'Presión barométrica... 690.13', 'Temperatura máxima al sol... 35.4', etc.

El sábado, á eso de las diez y media, armaron un fuerte escándalo, en el Pozo del Campo varios artesanos, los cuales no se fueron á las manos gracias á la intervención de algunos vecinos y agentes de autoridad.

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho las siguientes inscripciones: Nacimientos: Isabel Marcos Lazaro. Defunciones: Valentín Hernández Herrero y Rafael Benito.

Por los guardias de seguridad ha sido denunciado al juzgado municipal Gabriel García, habitante en las afueras de San Bernardo número 1, por armar un fuerte escándalo y desobedecer á dichos guardias.

También ha sido denunciado por los guardias de seguridad, Tele foro Fid Libiano por contravenir la ley del descanso dominical.

A la inspección de vigilancia ha recurrido en queja el regente de la imprenta Salmantina en vista de que en varias ocasiones han roto los cristales de dicho establecimiento. Se ignora quienes sean los graciosos.

Ha llegado á esta, hospedándose en el Hotel Comercio, el inspector de la Remington Typewriter y Compañía, con los últimos mode-

los de la acreditada máquina números 10 y 11 de escribir Remington, que reñen todos los adelantos modernos de las máquinas de escribir conocidas hasta la fecha.

Se invita á las personas que deseen ver esas máquinas, pasar ó dejar su dirección en el Hotel Comercio.

Por un guardia municipal fué denunciado Leopoldo Portal, natural de Doñinos de Salamanca, por carecer del correspondiente permiso y matrícula.

Ningún maestro de escuelas públicas ha solicitado dar las conferencias que la ley de instrucción pública manda se celebren todos los años, por lo tanto los profesores de esta escuela Normal, serán los encargados de darlas en tanto no haya quien las solicite.

Con motivo del bautizo de la niña de nuestro buen amigo don Enrique Cabanillas, en el domicilio de su padre don Jesús, se celebró un animado baile en el cual vióse el bello sexo muy bien representado. Los asistentes fueron espléndidamente obsequiados.

SUBASTA

El día 25 del corriente mes, y hora de las doce se venderán en pública subasta, en la Notaría del doctor Prada, Zamora 26, las casas números 34 y 36 de la calle de Toro.

El pliego de condiciones y títulos de propiedad se hallan de manifiesto en dicha Notaría.

Anuncio importante

Todos los señores almacenistas de curtidos zapaterías, y droguerías, de las provincias de Salamanca, Zamora, Avila y C. cereas, que gasten la negrera de Corona, betún líquido marcan acreditada, pueden dirigirse al representante general y exclusivo don José Vaquero García, Rúa, número 2, tienda de curtidos.

GABINETE ODONTOLÓGICO DE Matías Ludeña

Especialista en enfermedades de la boca y Dentaduras artificiales. Plaza Mayor núm. 15 principal.

Al Modo de París ROS VESTIDOS Y ABRIGOS.

Primera casa en Salamanca en SOMBRES Casa especial para la reforma de los sombreros usados. Plaza Mayor, 28.

Se arriendan: Ochocientas cabezas la naves de espigadero en Riolebos. Informar: Felipe Yagüe en dicho punto.

TELEGRAMAS

A ver á Victor Manuel

Con motivo de la visita que hará en Octubre á Italia el Zar Nicolás II, se afirma que el rey Victor Manuel devolverá la visita al Emperador de Rusia, y se añade que esta entrevista de los Soberanos se verificará en alta mar.

Algunos que se dan por muy enterados aseguran que el Zar cuando vaya á Roma visitará al Papa.

El aviador Olivert

Procedente de Barcelona y París ha llegado hoy á Valencia el aviador valenciano don Juan Olivert, alumno de la Escuela de Ingenieros de la capital de Cataluña, á quien el Ayuntamiento de esta capital ha subvencionado con 20.000 pesetas.

El viajé que acabó de regresar tenía por objeto comprar el motor y las hélices y utilizar otros detalles del aparato de su invención.

Viene á ensayar aquí el motor, construido por la casa Fiat, con gran éxito, según se dice.

Mañana comenzarán en la playa de Nazaré las obras necesarias para la construcción del hangar, que es el sitio donde se guardará el aparato.

Las experiencias comenzarán muy en breve.

Comisión de taberneros

Una comisión de taberneros ha visitado al señor Cierva para suplicarle la libertad de los compañeros que sufren arresto en Gijón por infracción de la ley del descanso dominical.

El ministro accederá á la petición siempre que los castigados se pongan dentro de la ley.

Torero muerto

En la plaza de Carabanchel se lidió ayer ganado de Carreros, que ocasionó la muerte de cogidas, siendo la más terrible la producida al banderillero Diego Rodríguez (Marinerito) por el cuarto toro.

Después de clavar al de Carreros un buen par, fué alcanzado por el bicho el llegar á las tablas, perforándole el cuerpo de parte á parte, muriendo á los pocos momentos de entrar en la enfermería.

El desgraciado banderillero deja en la miseria á su mujer y á sus hijos.

La empresa de la plaza de Carabanchel costeará los gastos del entierro.

Terremotos en Canarias

En todo pueblo de esta isla se ha sentido un violento temblor de tierra, enfiendo grandes perjuicios los edificios, especialmente el Ayuntamiento y cuartel de la Guardia civil.

Para el lugar del suceso ha salido el gobernador, con un arquitecto. El vecidario está muy alarmado, y la mayoría de los vecinos han huido al campo.

Conferencia telegráfica

(De nuestro correspondiente señor Gándara) MADRID, 21 JUNIO

Pr-positos de Guerra Confirmase en todas sus partes el propósito atribuido al ministro de la Guerra, general Linares, de comenzar en breve la construcción de todos los cuarteles que sean precisos para alojar dignamente las tropas españolas.

Los nuevos alcaldes El señor Cierva tiene ya ultimado el nombramiento de alcaldes para diez provincias, aunque todavía no ha dado sus nombres á la publicidad.

Colisión pidedea En las calles de Liverpool ha ocurrido una tremenda colisión entre protestantes y católicos.

Hubo varios heridos La policía no logró, si no con dificultad, apaciguar á los contendientes.

El cólera Ayer fallecieron en San Petersburgo otras 18 personas atacadas del cólera.

Oposiciones de Correos Para fin de mes están anunciadas las oposiciones para cubrir las 1.300 plazas vacantes en el Cuerpo de Correos.

Mitín suspendido El mitín republicano celebrado anoche en el Centro de la calle Carretas, fué suspendido por el delegado del gobernador que se hallaba presente.

El escándalo que se produjo con tal motivo fué enorme.

Después fué detenido el señor Arias y uno de los oradores el señor Dorado.

Todavía el regicidlo En Lisboa han sido detenidos varios obreros, por sospechas de que están complicados en el regicidio.

Un choque En Chestestofe (Estados Unidos) ha ocurrido un choque entre dos tranvías. Resultaron dos muertos.

Llegada de ministros Acaban de llegar de La Granja los señores Maura y Figueroa y acto seguido se citó á los demás compañeros para celebrar un Consejo de ministros y cambiar impresiones sobre los asuntos de Marruecos á la vez que despachar una legión de expedientes que esperan por riguroso turno de antigüedad.

¿Intentado? En Washington, capital de los Estados Unidos, ha sido detenido un coronel que infundía sospechas, pues pretendía penetrar en Casa Blanca, residencia del presidente Taft, creese que con propósitos criminales.

LOTERIA NACIONAL

El sorteo de hoy

En el sorteo de hoy han resultado premiados los siguientes números:

- Con 150.000 pesetas
18.104—Alicante
Con 60.000
33.282—B. rce os.
Con 40.000
28.265—Z. ag. z.
Con 2.500
18.103 y 18.105
Con 2.000
33.261 y 33.263
Con 1.770
28.264 y 28.266

Vendidos en Salamanca

Premiados con 500 pesetas
1.472
13.218
32.098
34.351
35.822

Están premiados con 500 pesetas todos los números de las centenas de los tres primeros premios.

SALAMANCA

Los niños raquíticos, escrofulosos, y débiles en general, se convierten en fuertes y sanos con el uso de la Emulsión y Jarabe Thirilo. Medalla de oro en la Exposición de Zaragoza.

LA REVOLTOSA. Zapatería

La casa mejor surtida y la más barata. Precios sin competencia. —Grandes novedades de temporada.

LA REVOLTOSA. —Escribir de Pinto 1 y 3

A los niños y personas débiles de salud y vigor la Emulsión y Jarabe Thirilo. Medalla de oro en la Exposición de Zaragoza.

Caré-Restaurant y Repostería. —NOVELTY

Almuerzo, 4 pesetas. —Comida, 5. Se sirven cubiertos desde tres pesetas.

Acaban de recibirse en este acreditado Restaurant quesos de las marcas Brie, Camembert y Paume.



